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Concejales piden investigar la 
unidad a cargo de licitaciones en 
la Municipalidad de San Antonio 
La actual administración ya detectó 
irregularidades en los procesos para 
asignar compras y adjudicar 
proyectos de infraestructura. 

David Muñoz Castillo 
cronica lidersanantonioc] 

n las últimas sesio- 
nes del nuevo conce- 

jo municipal de San 
Antonio los ediles insistie- 

ron en la necesidad de 
efectuar una auditoría in- 
terna, pero además alerta- 
ron sobre posibles irregu- 
laridades en la unidad a 
cargo de las licitaciones 
que está radicada en la Se- 
cretaría de Planificación 
Comunal (Secpla). 

José Ibarra, en la prime- 
ra sesión extraordinaria 

del cuerpo colegiado con 
la nueva conformación, 
planteó el tema. “Solicito 
presidente (alcalde) que se 
haga una auditoría a la 
unidad de adquisiciones y 
elaboración de bases. Tuvi- 
mos antecedentes que 
existió falsificación de do- 
cumentos públicos en al- 
gunas compras. Se debería 
hacer un análisis exhausti- 
vo. No digo que existen 
cios, pero existe un antece- 
dente claro que nosepudo 
seguir analizando por dife- 
rentes situaciones”, expu- 
so el concejal frenteam- 
plista. 

Y afirmó que “las licita- 
ciones son un tema com- 
plejo y delicado, pasan si- 

tuaciones donde se caen li- 
citaciones, procesos com- 

plejos, más aún cuandova- 
rias licitaciones quedaron 
desiertas y a medio cami- 
no”. 

Incluso, la concejala 
Paola Améstica deslizó 

que existe una falsifica- 

ción de firmas. “No pode- 
mos permitir que pasen 
cosas así en el municipio. 
Si se tiene que destapar la 

olla, destapémosla. Y si se 
tienen que ir presos, se tie- 
ne que hacer. Hacer la au- 
ditoría que corresponde y 

  

él 
No podemos 
permitir que 
pasen cosas así en 
el municipio. Si se 
tiene que 
destapar la olla, 
destapémosla. Y si 
se tienen que ir 
presos, se tiene 
que hacer”, 

concejala Paola Améstica. 

hacer la pega”. 

MÁS ANTECEDENTES 
El concejal Manuel Meza 
comentó que “le pedimos 

(al alcalde) una auditoría 
y luego una investigación 
sumaria para que se fijen 
responsabilidades al res- 

pecto. Si hay comprometi- 
das otras personas sin co- 
nocimientos, o si ellos to- 
'maron conocimiento y no 
pusieron los antecedentes 
en la unidad que corres- 
pondía, es una falta al esta- 
tuto administrativo que 
los rige”, explicó sobre las 
transgresiones que piden 
comprobar. 

Planteó que “podría 
existir una adulteración 
de documentos públicos 
que beneficiase a alguien. 
Pudo ser un tipo o distin- 
tos tipos de documentos. 
Eso es lo que tiene que de- 
terminar la investigación 
sumaria y también la audi- 
toría”. 

El edil DC recordó que 
“cuestionamos esta uni- 
dad de compras y adquisi- 
ciones creada en la Secpla 
y que no pasó por acuerdo 
de concejo. Varios conceja- 
les enviamos a la Contralo-   

LOS PROCEDIMIENTOS DE LAS LICITACIONES ESTÁN EN LA MIRA DE LOS CONCEJALES. 

ría los antecedentes”. 

ALCALDE 

Respecto a la solicitud, el 
alcalde Omar Vera anun- 
ció que “indudablemente 

dispondremos la investiga: 
ción sumaria respectiva en 
elárea de licitaciones, que 
entiendo está radicada en 
la Secpla”. 

El jefe comunal reveló, 
ante una consulta del con- 
cejal Alexis Lizama por la 
demora en la licitación de 
la sede de Lo Gallardo, que 
detectaron irregularida- 
des en la unidad en cues- 
tión. 

Precisó que estaba “en 

manos de una sola perso- 
na preparar las bases, lo- 

grar su aprobación, subir- 
las al portal, recibir las 
ofertas, hacer la apertura, 
la evaluación y además el 
proceso de adjudicación, 
absolutamente irregular”. 

Para subsanar esto se 
tomaron algunas medidas. 

   

4 
profesionales trabajan 
enla unidad cuestiona- 
da por los concejales y 
que será investigada. 

11 
de diciembre se hizo la 
primera solicitud al al- 
calde Omar Vera para 
hacer la investigación. 

  

“Estamos separando el rol, 
para que la Secpla, confor- 
me a lo que establece la 

ley, prepare las bases y sea 
la dirección de Obras la 
quelicite y ejecute. Separa: 
mos y generamos más 
transparencia en la ges- 
tión, pasando los procedi- 
mientos de aprobación de 
las licitaciones por el alcal- 
de y el concejo en aquellos 
temas o instancias que im- 
pliquen más de 500 UTM o 
excedan el periodo alcaldi- 
cio”. 

Y sobre la auditoría co- 
'mentó que “ya se solicitó a 
la Unidad de Control con- 
forme a la ley, ya que a 

ellos les corresponde gene- 
rar las auditorías en los 
servicios municipales. Le 
pedimos que levantara 
una propuesta para desa- 
rrollar en los próximos 
meses auditorías en la ges- 
tión municipal, educa- 
ción y salud, en materias 
presupuestarias y finan- 
cieras”. 

Agregó que “la direc- 
ción de Control entregó un 
preinforme, que fue de- 
vuelto, porque se requirió 
mayor precisión en algu- 
nos puntos específicos. Es- 
pero que esté afinado y 
luego de ello será someti- 
doal concejo”. o   
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FOTO CEDIDA. 

  

CAMILA ROJAS. 

a Camila Rojas 
hará audiencias 
públicas en la plaza de 
Llolleo este jueves 

9 Con el objetivo de 
hacer más accesible y 
cercano el contacto 
con la comunidad 
sanantonina, la dipu- 
tada del Frente Amplio, 
Camila Rojas 
Valderrama, ofrecerá 
una jornada de 
audiencias públicas en 
plena plaza de Llolleo. 
Quienes necesiten con- 
versar con ella, realizar 
denuncias, requeri- 
mientos y gestiones, 
pueden concurrir 
mañana jueves, desde 
las 10.30 a las 13 horas 
ala plaza llolleína para 
conseguir su audien- 
cia. 
“Como diputada y 
también mi equipo, 
estamos al servicio de 
la comunidad. Las per- 
sonas llegan directo a 
la sede distrital en 
Barrancas, nos contac- 
tan por Facebook o 
Instagram para comen- 
tarnos alguna ley y 
también para solicitar- 
nos audiencia o bien 
alguna orientación 
sobre casos, que cuan- 
do no tienen que ver 
con nuestra función, 
intentamos derivar con 
la institución que 
corresponda. Esta vez, 
haremos audiencia 
pública en la plaza 
para responder los 
requerimientos que 
nos presenten”, señaló 
la parlamentaria. 
Esta actividad se desa- 
rrollará en el contexto 
de la semana territo- 
rial que Camila Rojas 
dedica especialmente 
a hacer gestiones en 
las distintas comunas 
del distrito. o
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